
CONOSCIAMO IL NUCLEARE 

 

Il Forum dei Giovani di Massa Lubrense, in vista dei referendum del  12 e 13 giugno, ha organizzato il 

convegno “Conosciamo il nucleare”, che si è svolto presso Villa Angelina il 5 maggio. 

L’obiettivo dell’iniziativa, come ha spiegato il coordinatore del Forum Valentino Vasale, è stato fornire 

informazioni  per compiere, votando, una scelta consapevole. 

Presenti alla manifestazione l’Assessore al Turismo, Donato Iaccarino, e il Consigliere delegato per le 

politiche giovanili, Davide Insigne. L’incontro è stato articolato in quattro interventi, tenuti dagli ospiti – 

esperti che hanno fornito il loro contributo informativo e la loro esperienza: Giulia Casella, Comitato 

referendario Garigliano, ing. Giorgio Prinzi, Segretario Comitato italiano rilancio nucleare, ing. Massimo 

Sepielli, Dirigente ENEA, prof. Erasmo Venosi, già responsabile energia Ministero dell’Ambiente. Il dibattito 

è stato moderato dal giornalista Antonino Siniscalchi. 

L’ing. Massimo Sepielli ha affrontato il tema “Nucleare oggi 9 domande 9 risposte”, affrontando argomenti 

quali la descrizione del funzionamento di una centrale nucleare, l’incidente alla centrale di Fukushima, gli 

aspetti economici riguardanti la costruzione e la gestione delle centrali nucleari, la problematica delle scorie 

radioattive. 

L’ing. Giorgio Prinzi ha descritto alcuni momenti della storia del nucleare, ha confrontato il caso Chernobyl 

con l’incidente di Fukushima; ha mostrato i dati sulla frequenza degli incidenti stradali, domestici, sul lavoro 

e la loro differente percezione sociale.  

L’intervento del prof. Erasmo Venosi è ruotato intorno alla domanda “Nucleare in Italia – scelta strategica”, 

analizzato attraverso i dati quantitativi dei costi del nucleare; il professor Venosi ha discusso della 

competitività e sostenibilità del nucleare in Italia rispetto alle esigenze di risparmio e di autonomia del 

nostro Paese nel settore energetico. 

Negli interventi sono state presentate anche le diverse posizioni rispetto al piano per il rilancio del nucleare 

in Italia con la legge delega 99/2009 ed il Decreto legislativo 31/2010. 

Giulia Casella, per il Comitato referendario Garigliano, ha tenuto l’ultimo intervento presentando 

un’indagine condotta da numerosi esperti nel 1981 sugli effetti prodotti dalla centrale nucleare di 

Garigliano, soffermandosi sui casi di mostruosità verificatisi nelle zone limitrofe alla centrale e sugli effetti 

derivanti dalla presenza dell’impianto. 

A conclusione dell’incontro gli esperti hanno risposto alle domande dei cittadini intervenuti, che hanno 

posto quesiti riguardanti le fonti di energia rinnovabili. 

 

Dott.ssa Imma De Angelis 

 


